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昨日，在「『九二共識』20周年
研討會」上，兩岸三地各界

人士濟濟一堂、座無虛席。中聯辦
台灣事務部部長高級助理仇長根，
該會永遠榮譽會長盧文端、理事長
吳天賜及社會人士近160人出席研
討會。

陳守仁：創會3周年盛事意義大
香港兩岸和平發展聯合總會創會

會長陳守仁致歡迎辭時回憶，20年
前，海協會和台灣海基會在香港商
談及其後的函件往來中達成了「九
二共識」，此後該共識在島內一度
受到否定，但兩岸人民希望和平發
展的心願不變，直至2008年兩岸關
係開創新的局面。他稱，研討會在
總會成立3周年之際舉辦，相信對
兩岸關係鞏固深化具有積極重大的
意義。

饒美蛟主持 6講者抒高見
研討會由原嶺南大學副校長饒美

蛟主持，大會邀得6位重量級講
者，包括：全國台灣研究會副秘書
長楊立憲，中國統一聯盟主席紀
欣，「一國兩制」研究中心助理總
研究主任方舟，華東師範大學兩岸
交流與區域發展研究所所長曹景
行，台灣「一國兩制」研究協會理
事長蔡武璋，時事評論員、特區政
府中央政策組前非全職顧問宋小

莊。在逾2小時的研討會上，6位來
自兩岸三地的專家學者以各自角度
解讀及論述「九二共識」的意義及
作用，啟智未來(見配稿)。精彩演
講一次又一次被掌聲打斷。
吳天賜總結時稱，研討會旨在令

大家深入討論議題，肯定「九二共
識」對兩岸和平發展的重要作用，
給大家以更深刻的認識和啟發，亦
冀兩岸三地能夠在「九二共識」基
礎上進一步促進今後發展。

盧文端：續發展經濟人才交流
中國和平統一促進會香港總會執

行會長盧文端則稱，「九二共識」
的歷史意義無可爭議，始終堅持
「一中」最為緊要，這是兩岸合作
交流、和平發展的基礎。他指，兩
岸三地今後要繼續發展經濟、交流
人才，更要凝聚人心，各項惠商惠
民的政策亦要兼顧台灣基層民眾利
益。

陳金烈李國強蘇永安等出席
出席研討會人士還包括：總會常

務副會長陳金烈、副會長李國強、
執行常務副理事長蘇永安、常務副
理事長兼秘書長蕭聖立、執行常務
副監事長蔡毅等。香港兩岸和平發
展聯合總會昨晚亦於會議展覽中心
一樓會議廳隆重舉行慶祝成立3周
年暨第二屆理監事就職典禮大會。

兩岸和平發展聯會舉辦 仇長根盧文端吳天賜等出席
「九二共識」廿載 三地學者研討

講者暢論「一中」港顯平台作用
香港文匯報訊（記者 解玲）在昨日的

「『九二共識』20周年研討會」上，6位來自
兩岸三地的學者專家各抒己見，觀眾反響
熱烈。

方舟：兩岸三地可達三贏
「一國兩制」研究中心助理總研究主任

方舟強調，香港在「九二共識」後的港台
關係發展中，可以發揮獨一無二的平台作
用。他提出，港台交往須置於北京整體戰
略當中，北京可以把香港作為對台灣政治
交往的平台，並發揮港台優勢互補作用，
促進兩地經濟發展，兩地亦可啟動經貿談
判，簽署不同於CEPA及ECFA的合作協
議；同時加強香港在兩岸投資、融資方面
的平台作用，台灣亦可本 港台交往優先
原則，允許在港陸資赴台投資，達到三方
共贏；此外，港台還可考慮互相開放航
權，對促進兩地航空樞紐作用有重要意
義。

紀欣：求同存異增政治互信

全國台灣研究會副秘書長楊立憲則指，
隨 兩岸關係深入發展，兩岸應在「一中
原則」上做出更為清晰一致的表述。中國

統一聯盟主席紀欣稱，兩岸惟有「求同存
異」，增進政治互信，進而聚同化異，才能
確保兩岸關係長久穩定發展。時事評論員

宋小莊表示，兩岸應將彼此「一中」共識
付諸實踐，並通過在釣魚島、南海諸島等
問題上保衛國土和發展海洋經濟等體現出
來。

曹景行：經貿關係成兩岸利益
台灣「一國兩制」研究協會理事長蔡武

璋亦稱，兩岸原本同屬「一中」，因國共內
戰和東西方冷戰陷於政治對立，給台灣造
成巨大不幸和諸多問題。長遠來看，堅持
「一中」架構對台灣發展十分必要。華東師

範大學兩岸交流與區域發展研究所所長曹

景行則強調，經貿關係已成為兩岸之間新
的共同利益基礎，這也是國民黨重新執政
並獲得連任的關鍵。「九二共識」是大陸
的底線，民進黨無法繞開。

■「九二共識」二十周年研討會上，總會首長與6位主講嘉賓合影留念。 香港文匯報記者黃偉邦 攝
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香港文匯報訊（記者 解

玲）正值兩岸達成「九二

共識」20周年，香港兩岸

和平發展聯合總會昨日假

灣仔會議展覽中心舉辦研

討會，力邀兩岸三地6位

專家學者，以不同角度論

述「九二共識」對兩岸關

係的重要意義、作用和啟

示。該會創會會長陳守仁

冀研討會為兩岸三地合作

發展貢獻心力，未來共創

雙贏。

主題　　　 寓意

1.璀璨傳奇　用璀璨煙花訴說香港的傳奇故事

2.東方之珠　香港由百多年前的平凡小漁村蛻變成活力城巿

3.共建家園　香港人珍惜愛護家園，對未來有美好憧憬

4.心繫祖國　海外華人對祖國的思念和祝福

5.歡慶團圓　全國人民同賀香港與祖國團圓的大喜日子

6.擁抱夢想　香港人刻苦堅忍地建設香港，獲得豐碩成果

7.中西薈萃　香港中西文化匯聚，傳統與現代融合

8.攜手共容　中華民族與世界各地民族融和發展

9.再創輝煌　祝願香港繁榮穩定，譜出更輝煌未來

（資料來源：香港中華總商會）

7.1回歸煙花匯演內容

今年7月1日晚的「慶祝香港特別行政區成
立15周年煙花匯演」，由民政事務局、民

政事務總署和康樂及文化事務署統籌，並由香
港中華總商會出資逾800萬元獨家贊助。香港中
華總商會會長蔡冠深表示︰「我們希望能以最
燦爛的煙花，向特區及祖國獻禮，也對第四任
行政長官梁振英和特區政府團隊表示熱烈祝
賀。今年的煙花匯演會以『璀璨傳奇　再創輝
煌』為主題，中總希望藉 煙花感謝國家大力
維護香港繁榮安定、特區政府和巿民15年來對
推動香港發展所付出的努力，並代表香港人相
信香港在新任行政長官帶領下會延續傳奇，再
創輝煌。」

首次發放海陸巨型煙火
據了解，今年維港煙火匯演其中一個特色，

是首次安排在港島區中環至灣仔一帶的9幢商廈
樓頂發射煙火，配合維港上空的煙火，編織成
一幕「海陸兩棲」的巨型煙火。另外，為配合
香港回歸15周年的盛事，大會在維港上空以紅
色煙花打出「HK十五」的字樣共24次，其中12
次面向九龍，12次面向港島，以兼顧維港兩岸
觀眾的視線。
蔡冠深表示：「是次煙花匯演將在晚上8時正

開始，分9幕上演，歷時23分半鐘。首3幕依次
為『璀璨傳奇』、『東方之珠』及『共建家
園』，屆時煙花將道出香港由平凡漁村發展成國
際大都會的精彩傳奇故事，表揚香港人堅毅奮
鬥、互助互勉建設美好香港。而『HK十五』的
字眼會在第一幕出現。」
匯演的第二部分，即第4幕、第5幕是「心繫

祖國」和「歡慶團圓」，抒發海內外華人的情
懷，並表達全國人民同賀香港回歸的歡欣。第
三部分「擁抱夢想」、「中西薈萃」和「攜手共
容」，希望鼓勵香港人繼續堅持夢想，並凸顯香
港中西文化薈萃、多元包容的特色。煙花匯演
最後會以「再創輝煌」作為壓軸，透過澎湃浩
瀚的煙花氣勢，寓意香港中華總商會和全港市
民一同祝願香港繁榮穩定，明天會更好。

全港巿民盡享視聽之娛
當晚市民可在港九多處，如灣仔、銅鑼灣、

中區、半山、紅磡、尖東海旁等，飽覽這次煙
花匯演的壯麗場面。安坐家中的朋友亦可透過
電視直播，欣賞到一幕幕精彩的煙花在維港上
空綻放，並透過香港電台第4台FM97.6至98.9音
樂頻道，同步收聽是次煙花匯演的背景音樂。

回歸攝影比賽 歡迎市民參加
此外，中總更特別舉辦了

「回歸15載 心繫家國情」攝影
比賽，其總獎金更高達8.8萬
元。參賽作品主題可以是展現
內地與香港和諧共融一面，或
是捕捉煙花匯演的璀璨盛況，
為回歸15載留下美好回憶。詳
情 可 瀏 覽 中 總 網 頁
（http://www.cgcc.org.hk）。
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以「璀璨傳奇再創輝煌」為題

香港中華總商會贊助回歸煙花匯演
為紀念香港回歸祖國15周年的重要歷史時刻，香港中華總商會特別贊助了今

年7月1日舉行的維港煙火匯演，為廣大市民帶來難忘和美好回憶。今年的煙花匯

演將以「璀璨傳奇 再創輝煌」為主題，並有3大特色：一是5艘躉船發射共5萬枚煙

花，為歷年之冠；二是首次在維港上空打出「HK十五」字樣；三是史無前例地安排

在港島區9幢商廈樓頂同步發放煙花，令整個煙花匯演更有立體感及層次感。

■（左起）民政署代表劉偉倫，康文署代表李潔儀，中總副會長袁武、方文雄，會

長蔡冠深，副會長楊釗、陳幼南，榮譽會長林銘森，煙花製作公司負責人毛偉誠。

■蔡冠深介紹煙花匯演詳情

■第1幕「璀璨傳奇」

■第2幕「東方之珠」

■第7幕「中西薈萃」


